

**Zeitschrift:** Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero  
**Herausgeber:** Organización de los Suizos en el extranjero  
**Band:** 50 (2023)  
**Heft:** 1

**Artikel:** Dos nuevos miembros en el Gobierno suizo  
**Autor:** Wenger, Susanne  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-1052261>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 15.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Dos nuevos miembros en el Gobierno suizo

Albert Rösti (UDC), de Berna, y Elisabeth Baume-Schneider (PSS), del Jura, han ingresado en el Consejo Federal. De momento, la elección parcial por parte del Parlamento viene a confirmar el equilibrio de las fuerzas en presencia dentro del Gobierno nacional. La representación de las regiones dio lugar a debate.

A finales del año pasado, el Parlamento procedió a cubrir dos de los siete escaños del Consejo Federal que habían quedado vacantes por la dimisión de sus dos miembros más veteranos: el zuriqués Ueli Maurer, del partido conservador de derechas UDC, y la bernesa Simonetta Sommaruga, del Partido Socialista Suizo (PSS). Como sucesor de Maurer, el Parlamento eligió a Albert Rösti, Consejero Nacional por Berna y ex Presidente de la UDC; y como sucesora de Sommaruga, eligió a la senadora Elisabeth Baume-Schneider, ex Ministra de Educación del cantón del Jura.

Así pues, nada ha cambiado en la composición política del Gobierno nacional, que cuenta con una mayoría conservadora y que, por tradición, agrupa a las fuerzas con mayor apoyo electoral de la derecha, la izquierda y el centro para presidir conjuntamente el destino del país y buscar soluciones equilibradas. Al sistema político suizo le son ajenos los conceptos de mayoría y oposición. Los dos miembros electos figuraban entre los candidatos propuestos por sus partidos, si bien la elección de Elisabeth Baume-Schneider fue una sorpresa. Al igual que anteriormente, el Consejo Federal se compone de tres mujeres y cuatro hombres.

### Subrepresentación de la Suiza de lengua alemana y de las ciudades

Aunque esta elección parcial se caracteriza por la estabilidad, no deja de presentar ciertas peculiaridades. Así, es la primera vez que el cantón periférico del Jura, el miembro más joven de la Confederación, tiene representación en el Gobierno, para gran alegría de sus habitantes. En el Gobierno predomina ahora una mayoría latina: tres suizos francófonos y uno del Tesino, frente a tres suizos de habla alemana. Tal constelación solo se había

dado una vez desde el nacimiento del Estado federal, hace 175 años: de 1917 a 1919. No han dejado de alzarse voces críticas para exigir que, ahora también, esta mayoría latina siga siendo temporal: como el 70 % de la población vive en la Suiza de habla alemana, esta se encuentra ahora muy subrepresentada, sobre todo en vista de que la Constitución prescribe una representación equilibrada de las regiones lingüísticas. También fue motivo de intensos debates el hecho de que las grandes ciudades ya no estén representadas en el Consejo Federal.

### La izquierda pierde un departamento clave

Rösti, nuevo Consejero Federal de la UDC, se hizo cargo del Ministerio vacante: el de Medio Ambiente, Transporte y Energía, con lo que la izquierda perdió este departamento clave, encabezado hasta entonces por Simonetta Sommaruga, y que, de esta manera, pasa a manos de los conservadores. La nueva Consejera Federal del PSS, Baume-Schneider, dirige en adelante el Ministerio de Justicia y Policía, por lo que es responsable de la política de asilo. Este departamento había quedado vacante debido al traslado de Karin Keller-Sutter, Consejera Federal del PLR, al Ministerio de Finanzas. Los demás miembros del Consejo Federal han conservado sus departamentos.

¿Seguirán las cosas tal como están ahora en el Consejo Federal? Esto se verá a finales de este año: tras las elecciones nacionales de otoño, el nuevo Parlamento procederá en diciembre a reelegir a la totalidad del Gobierno. Dependiendo del resultado de los partidos –y de si ocurre una nueva dimisión– podrían producirse otros movimientos en el Ejecutivo. Por ejemplo, los partidos verdes, cada vez más fuertes, llevan años reclamando un escaño en el Gobierno. (SWE)



#### Dimisiones:

Ueli Maurer (UDC, ZH) se retiró a finales de 2022 del Consejo Federal. El Ministro de Finanzas se consideraba a sí mismo un ahorrador precavido.



#### Incorporaciones:

El bernés Albert Rösti se incorpora al Consejo Federal por la UDC. Es el nuevo Ministro de Medio Ambiente, Transporte y Energía.



#### Dimisiones:

La dimisión de Simonetta Sommaruga (PSS, BE), a finales de 2022, causó cierta sorpresa. Su actuación como Ministra de Medio Ambiente resultó determinante en materia climática y energética.



#### Incorporaciones:

Elisabeth Baume-Schneider (PSS, JU) sucede a Simonetta Sommaruga como Consejera Federal por el PSS. Será Ministra de Justicia.

Fotos Keystone